
中國建材聯合會會長喬龍德蒞臨西部水泥調研指導 

 

6 月 26 日，中國建築材料聯合會會長喬龍德先生蒞臨

西部水泥指導工作，西部水泥董事局主席張繼民與集團總裁

馬維平熱情接待。 

當天上午，喬會長前往富平分公司重點調研水泥窯協同

處置微廢項目。期間，喬會長對項目的先進技術及運轉成效

表示了充分的認可。他說，這是堯柏集團積極踐行“科技、綠

色、環保、和諧”的重要舉措之一，要認真總結該項目經驗並

在全行業內推廣運用。 

 

中午 12 時，喬會長一行抵達堯柏集團總部，張主席特

邀請喬會長一同為新成立的堯柏集團教育扶貧基金會揭牌。

揭牌儀式上，喬會長對新成立的堯柏集團教育扶貧基金會表

示了熱烈的祝賀，同時對西部水泥主動積極承擔社會責任表



示了高度認可。 

 

喬會長在簡短的講話中指出：作為陝西水泥行業的龍頭

企業，西部水泥在經營管理及社會責任方面均走在了前列，

起到的帶頭引領作用。所謂“百年大計，教育為本”，西部水

泥以教育為切入點自發成立的基金會，能夠長久助力國家教

育事業，幫助貧困家庭學子圓大學夢，為社會培養出更多傑

出人才。最後，喬會長堅定地說,西部水泥是極具事業心與社

會責任感的企業，相信在不斷的開拓發展中，未來將會發展

的更好！ 

張繼民表示，教育扶貧基金會的成立是西部水泥回饋社

會常態化、標準化的體現，更是貫徹習總書記精准扶貧政策

的具體體現。企業在做大做強的同時就應承擔相應的社會責

任，企業從教育扶貧入手，針對優秀貧困學生進行精准長效



扶貧，幫助他們求學求識。同時集團還將為優秀學生提供就

業崗位，為社會人才培養做出應有的貢獻。 

為更好地聽取喬會長在經營思路，當天下午，在集團總

部組織召開了高層管理幹部座談會。 

 
會議伊始，堯柏集團馬維平總裁對產業佈局、各區域市

場占比、產品價格、水泥產量及產業建設等相關情況作了彙

報；陝西建材聯合會秘書長李琥對陝西省水泥行業的發展作

了詳實的彙報。 

座談會上，張主席總結了企業經營管理方面的成效與行

業現狀。近年來，集團通過精細化管理途徑節約了生產成本，

通過各項技術改進，較大幅度提高了產品性能，通過市場協

同改觀了經營效益。但當下水泥市場供遠大於求，政策層面

對水泥行業的監管等諸多因素對行業衝擊較大，堯柏集團面

臨著很多問題亟待解決。 

針對大家提出的各方面問題，喬會長作了長達一個半小



時的分享總結。首先，喬會長充分肯定了堯柏集團創建至今

的成就，在近三十年的發展道路上穩中有快，在行業中高度

自律，能夠積極履行社會責任，特別是以精准扶貧為契機成

立的教育基金會可謂功在當代，利在千秋；同時通過市場協

同、技術開發、強化管理促進了企業的穩健發展。 

面對產能嚴重過剩的現狀，喬會長指出了多種應對途徑。

在價格方面他形象地比喻道：我們吃的白菜、穿的衣服幾年

內價格就翻了幾倍，而重點建築材料水泥價格趨穩的現象是

不正常的，我們應該堅信水泥價格潛力很大；同時要積極開

闢去產能、補短板、調結構、增效益的具體措施，帶頭做好

各項生產經營工作；再者應依靠政府的力量，積極爭取各項

優惠政策，促進企業發展。 

喬會長還強調道：發展是企業永恆的課題，在當下技術

日新月異的大環境下，積極研發新產品提升核心技術才能應

對市場所需，只有重視科學技術以謀求發展才能與時俱進，

最終與社會主義建設相得益彰。 

最後，集團張主席對喬會長給予堯柏集團的莫大支持和

鼓勵表示了充分的感謝。喬會長的精彩講話為我們今後的工

作指明了方向，堯柏集團將結合自身現狀充分借鑒喬會長的

指導思想發展創新，朝著既定目標穩步提升，為水泥行業的

發展做出更大貢獻！ 
 
 




